

PRESENTACIÓN

Presentamos el volumen 6 número 2 de PAIAN, la revista científica de la Facultad de Humanidades de la Universidad Señor de Sipán de una manera muy especial, pues aspiramos a partir de ahora y luego de algunos años, hacia su indexación.

La Facultad de Humanidades de la Universidad Señor de Sipán es una de las más antiguas de esta joven casa de estudios. Su Escuela Académica Profesional de Psicología fue una de las cinco con las que nuestra universidad se lanzó a la vida académica hace 16 años. Es desde esta Escuela que se comenzaron a trazar rutas de investigación interesantes que comprometieron trabajo de docentes y alumnos, en conjunto o por separado. Luego, al sumarse a la Facultad la Escuela Académico Profesional de Ciencias de la Comunicación, el modelo se cimentó. Con dos Escuelas Profesionales más, en los últimos años –la de Artes & Diseño Gráfico Empresarial y la de Trabajo Social- hoy, fruto de ese devenir investigativo, nos enorgullecemos en ser una de las Facultades de la USS que ha bregado en la investigación de una manera evolutiva.

Una muestra de ese trabajo se muestra ahora en esta edición de PAIAN que a nivel interno ha querido reseñar la investigación de destacados alumnos de tres de sus Escuelas Profesionales, hoy, de hecho, egresados. Susan Lynn S. Arquimedes Carmona e Isabel Karla Lopez Acosta, de la EAP Psicología muestran lo suyo en “Locus de control y calidad de vida relacionada a la salud en pacientes con cáncer de una clínica de la ciudad de Chiclayo”, evidenciando un tema no solo moderno y una metodología asertiva sino también una preocupación social propia de una Escuela comprometida. Alex Javier Contreras H. de la EEAP CC.CC. y su trabajo “Influencia del Facebook en las habilidades sociales de los estudiantes universitarios de Chiclayo” cruza en su investigación la temática de las más actuales tecnologías de la información con la convivencia social de un sector del que él mismo salía: la educación universitaria, lo que compromete su apego a un sector que no le es ajeno. Con “Análisis de la identidad cromática de las principales organizaciones políticas de la región Lambayeque”, Laura Andrea Salazar G., pone la mirada de una carrera nueva, novísima, sobre un tema de coyuntura que debe sernos ineludible y cuya comprensión más allá de lo tradicionalmente entendido.

A ellos se suman las colaboraciones externas de Suhail Marilyn Cuba R. con “Influencia de las estrategias de comprensión lectora en estudiantes del III ciclo”, María de los Angeles Sánchez Q. con “Proceso de enseñanza-aprendizaje de las relaciones públicas en las facultades de ciencias de la comunicación en Trujillo” y de Javier Niño A. y Esmeralda Suclupe B., con “Relación entre el clima social familiar y bullying en estudiantes del III – V nivel secundario en una I.E. en la ciudad de Chiclayo”. Docentes, comunicadores, psicólogos, todos han abonado con sus visiones sobre algún tema y objeto de estudio de una manera particular aunque con un eje común: la preocupación por la docencia, algo que la universidad no puede –ni debe- eludir.

Este volumen 6 y número 2 de PAIAN queda pues en manos de psicólogos, comunicadores, artistas y diseñadores gráficos, trabajadores sociales –profesionales o en formación- para que con sus aportes se nutra el saber por venir, vía nuevas investigaciones.

Susy Aguilar C.
Directora